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第 ７ 回 教 育 委 員 会 記 録 

 

１ 開会年月日  令和２年10月21日(水) 午後１時３０分 

 

２ 開催場所   東分庁舎 ５階会議室 

 

３ 出席委員   教育長           吉 田   尚 

         教育長職務代理者      馬 目 順 一 

         委 員           根 本 紀太郎 

         委 員           宮 澤 美智子 

         委 員           小 峰 美保子 

 

４ 欠席委員   な し 

 

５ 説明のために出席した者の氏名 

       教育部長                 高 田   悟 

       教育部次長兼総合調整担当         本 田 宜 誉 

       教育部次長兼教育施設整備担当       星 野 昌 久 

       いわき総合図書館長            柳 内 博 明 

       中央公民館長               山 本 美 晴 

       学校教育推進室長             奈 雲 太 郎 

       教育政策課長               深 谷 健 司 

       生涯学習課長               上遠野 仁 美 

       施設整備課長               佐 藤 美 樹 

       学校教育推進室学校教育課長        鯨 岡 寛 泰 

       学校教育推進室学校支援課長        篠 原   潤 

       総合教育センター所長           日 野 俊 隆 

       いわき総合図書館副館長          大 浦 美智子 

       事務局統括主幹兼教育政策課課長補佐    會 田 尚 彦 

       教育政策課課長補佐            藁 谷   昇 

       施設整備課課長補佐            木 田 勝 典 

       生涯学習課課長補佐            若 林 靖 人 

       学校教育推進室学校教育課管理主事     菅 家 章 一 

       学校教育推進室学校教育課課長補佐     庄 司 安 彦 

       学校教育推進室学校支援課課長補佐     佐 藤 寛 之 

       参事兼文化振興課長            本 田   功 

       こどもみらい課長             小 島 誠 一 

       美術館副館長               杉 浦 友 治 

                      

６ 書 記  教育政策課主任主査兼総務係長       青 木 崇 徳  

 

７ 閉 会    午後２時１３分 
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会議の大要 

 

教育長  ただいまから、令和２年度第７回いわき市教育委員会を開催いたします。

欠席委員の通告は、ございません。書記には青木主任主査兼総務係長を任命いた

します。会期は、本日限りといたします。議事録への署名でございますが、本日

出席された委員の皆様方にお願い申し上げます。 

 

教育長  議案第１号から議案第３号までに関しては、市議会 10月臨時会及び 12月定

例会への提出案件となりますので、「地方教育行政の組織及び運営に関する法律

第14条第７項ただし書」の規定に基づき、教育長又は委員の発議により、出席者

の３分の２以上の多数で議決した時は、非公開とすることができることとなって

おります。 

  ここでお諮りいたします。 

  議案第１号から議案第３号までを、非公開で実施することとしてよろしいでし

ょうか。 

 

〔委員より「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 異議なしと認めますので、非公開といたします。 

 傍聴者及び報道機関関係者の方は、「いわき市教育委員会会議規則第 14条」の規

定に基づき、退席をお願いします。 

 

教育長 それでは、議案第１号に入ります。 

 議案第１号令和２年度10月補正予算について、生涯学習課長から説明願います。 

 

生涯学習課長 〔議案第１号  令和２年度10月補正予算（総括・生涯学習課分）に

ついての説明〕 

 

学校支援課長 〔議案第１号  令和２年度10月補正予算（学校支援課分）について

の説明〕 

 

参事兼文化振興課長 〔議案第１号 令和２年度10月補正予算（文化振興課分）につ

いての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して御質問等があれば、よろしくお願いいたします。 

 

小峰委員 学校支援課のトイレの洋式化についてですが、改修の完成時期や、小学校だ

けでなく中学校も対象になっているのか教えてください。 

 

学校支援課長 小中学校、同じ考え方で進めているところです。教室からトイレまでの

導線と、性別ごとの基準に基づいた適正なトイレの基数を算出して、各学校での必要

数を整理して、その基数を目標にしています。 
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各学校のトイレ改修工事の考え方ですが、児童生徒数が300人以上の学校について

は、長寿命化改修工事の中で洋式化の工事を実施することとしており、今回予定して

いる学校は、それ以外の学校になります。 

長寿命化改修工事を行わない学校の内、50人以上の規模の学校が約50校あります。

その50校については、今後約10年間の中で毎年30基～40基ずつ計画的に洋式化してい

く予定です。生徒数が50人以下の学校については状況を見ながら判断していきます。 

今回は、国のコロナ対策ということで臨時交付金を当てておりますが、次年度以降

は国の補助金の活用を考えています。いわき市は洋式化率が低い状況ですので、計画

的に実施していきたいと考えています。 

 

小峰委員 特に小学校の新１年生は、入学当初にトイレが怖いという子達が多くて、保

護者の方々に和式トイレに慣れさせてもらうようにお願いしている状況です。不安を

なくす意味で、１年生、２年生の階を先に工事することも検討していただけるといい

なと思います。 

 

根本委員 生涯学習課のウェブ配信事業で、連絡調整館６館に配置とありますけれど

も、他の公民館への対応はどう考えられているのか教えてください。 

 

生涯学習課長 現在、フェイスブック等のＳＮＳを発信している公民館もありますが、

まず、連絡調整館６館に機材を配備しまして、６館から他地区の公民館へ貸し出しす

るという形での運用を考えています。市民講座などのウェブ配信についても、職員の

研修等を行いながら対応していく予定です。 

 

教育長 その他、ございますか。よろしいですか。 

 

教育長 それではお諮りいたします。 

議案第１号令和２年度10月補正予算について、原案のとおりとしてよろしいでし

ょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  次に、議案第２号いわき市立小学校及び中学校条例の改正について、学校支援課長

から説明願います。 

 

学校支援課長  〔議案第２号 いわき市立小学校及び中学校条例の改正についての説

明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

宮澤委員 これまでの保護者への意見交換や地元説明会等、ありがとうございました。

昨年の大野一小に引き続いての廃校は仕方がないと思っています。今年度末に編成す
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るということですが、現在の大野二小の児童達の希望する学校はあるのでしょうか。 

 

教育政策課長 昨年度の再編で、旧大野一小の児童達は大浦小に通っています。再編後

の保護者アンケート、児童アンケートによると、大人数になって楽しかったであると

か、スクールバスの運行により歩く距離は減ったが、朝の時間を利用して校庭を走る

ことができて楽しいなどの意見がありました。それらの意見も踏まえ、基本的には大

浦小への再編を考えております。 

 

教育長 その他、ございますか。よろしいですか。 

 

教育長 それではお諮りいたします。 

議案第２号いわき市立小学校及び中学校条例の改正について、原案のとおりとして

よろしいでしょうか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

  次に、議案第３号いわき市幼稚園条例の改正について、こどもみらい課長から説明

願います。 

 

こどもみらい課長 〔議案第３号 いわき市幼稚園条例の改正についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

よろしいでしょうか。 

 

教育長 それではお諮りいたします。 

議案第３号わき市幼稚園条例の改正について、原案のとおりとしてよろしいでしょ

うか。 

 

〔「異議なし」の声あり〕 

 

教育長 御異議なしと認めます。 

 

教育長 その他の案件に入ります。 

その他（１）専決処分の報告について（いわき市立豊間公民館における物損事

故）、生涯学習課長から説明願います。 

 

生涯学習課長 〔その他（１）専決処分の報告（いわき市立豊間公民館における物損事 

故）についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

よろしいでしょうか。 
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教育長 次に、その他（２）令和３年成人式の開催について、生涯学習課長から説明願

います。 

 

生涯学習課長 〔その他（２）令和３年成人式の開催についての説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

よろしいですか。 

 

教育長 次に、その他（３）令和２年度いわき総合図書館読書週間事業について、総合

図書館副館長から説明願います。 

 

総合図書館副館長 〔その他（３）令和２年度いわき総合図書館読書週間事業について

の説明〕 

 

教育長 ただいまの説明に対して、御質問等がありましたらよろしくお願いします。 

 

宮澤委員 今回の各地区図書館の読書週間特別企画は、ＳＮＳで拝見しましたが、是非

利用したいと思いました。ラジオでも図書館を含めた色々なイベントの情報を紹介さ

れていて、スマホやパソコンを使わないような高齢の世代にも分かりやすいなと嬉し

く思いました。 

今朝の朝刊の論説で、2019年度の県教委の読書に関する調査で「１か月に１冊の本

も読まない」と答えた割合が、前年度より増えているという記事が載っていました。

小学生は1.5％で前年度より0.1ポイント増、中学生は17.7％で3.0ポイント増、高校

生は41.9％で2.1ポイント増とのことです。さらに、16歳以上を対象にした文化庁の

2018年度の世論調査では、「１か月に読む本の冊数がゼロ」と答えた人が47.3％だっ

たそうです。本を読みたいけど読めない、読書量を増やしたいと思っている人が６割

もいるという記事も載っていますが、子どもの頃に読書習慣がないと、大人になって

も難しいのかなとも思いました。 

今回の読書週間事業もそうですが、ラジオなどを使った情報発信もありがたいと思

います。いわき市の文化水準の向上のためにも、引き続きよろしくお願いします。 

 

総合図書館副館長 貴重な御意見ありがとうございました。読書習慣を身につけるため

の、小中高と切れ目のない取組みについて、次年度から実施できるよう検討している

ところです。 

 

教育長 以上で、令和２年度第７回教育委員会を閉会いたします。 

 

 

 

 

 


